

AGENCIA CABLEGRAFICA MEXICANA DE NOTICIAS.

CABLEGRAMAS ESPECIALES HASTA MEDIA NOCHE, RECIBIDOS POR EL CABLE SUBMARINO. (VIA GALVESTON.)

Austria.—Viena, 30 de Junio.—Cinco regimientos de tropa de Galitzia que se encontraban acuartelados aquí, han recibido órdenes de partir inmediatamente para Galitzia, viajando por trenes especiales de transporte.

Roma.—El periódico «Popolo» dice refiriéndose a la carta enciclica de S. S. el Papa, que no cree que pueda cambiar la situación existente y el «Capitán Fracassa» dice sobre el mismo asunto que la carta enciclica ya no parece ser afirmación majestuosa de signora permanente de la iglesia, sino que parece más bien ser los gritos de marineros que piden socorro antes de naufragar, cuando ya ven a las olas a su alrededor sin saber por dónde huir ni tener recursos de salvación.

El periódico «La Kiforma» llama la atención del Papa y al mismo tiempo publica un documento en que no hace ni una sola acusación contra el gobierno de Italia y se dice autorizadamente que no tiene la menor intención de abandonar a Roma.

El Papa sabe mejor que nadie que hasta aquí no ha hecho el gobierno de Italia más que seguir su política de defensa en lugar de perseguir, y que esta política de defensa aunque firme ha sido siempre conducida dentro de los límites de la equidad y digno proceder hacia el Papa.

La Kiforma refuta las acusaciones de los órganos del Papa contra el gobierno de Italia.

Estados Unidos.—Nueva York, 30 de Junio.—Los peregrinos mexicanos que fueron a Roma saliendo de esta ciudad hace poco más de dos meses, han vuelto ayer en el vapor Bolivia procedente de Nápoles y Gibraltar.

Su visita a Roma fué muy agradable porque fueron recibidos por S. S. el Papa, y traen muchos recuerdos felices de la ciudad eterna.

Rusia.—Londres, 30 de Junio.—El Gral. Peters primer ayudante de campo del Czar de Rusia, llegó a París con una misión secreta diplomática.

Austria.—Viena 30 de Junio.—Mgr. Galimberti, Nuncio de S. S. el Papa en Viena, sale de esta ciudad para Berlín, siendo portador de una carta de S. S. el Papa para el Emperador Guillermo II, felicitándole por su ascension al trono de sus antepasados.

Roma.—Londres, 30 de Junio de 1888.—El periódico «The Daily News» ha recibido un telegrama de Roma anunciando importantes cambios en el Vaticano y tal vez nombrará S. S. el Papa a Mgr. Galimberti, actual Nuncio en Viena, como Secretario de Relaciones exteriores y se espera que una política más conciliadora reemplazará la actual política de intolerancia.

Estados Unidos.—Nueva York, 30 de Junio de Junio de 1888.—El duque de Marlborough, uno de los primeros nobles de Inglaterra, se casó ayer con la Jammersley americana en la casa consistorial de esta ciudad, funcionando el Presidente Municipal de Nueva York. Los nuevos casados partirán para Europa.

Alemania.—Berlín, 30 de Junio de 1888.—El periódico «Die National Zeitung», dice que la entrevista entre el emperador Guillermo II de Alemania y el Czar Alejandro de Rusia se efectuará a cabo del 10 al 15 de Julio, pero aun no se resuelve en donde.

DE LA TARDE.

Inglaterra.—El empréstito del canal de Panamá.—Opiniones inglesas.—Se pronostica un fracaso.

Londres, 30 de Junio.—Un telegrama de París dice que M. de Lesseps ha convocado la Junta Directiva del Canal de Panamá ayer, para someterles resoluciones referentes a la emisión de bonos de Lotería.

El monto exacto de las suscripciones no ha sido anunciado aún; pero se sabe que es poco más ó menos de 350,000 suscritores que en pequeñas cantidades han pedido 800,000 bonos, y toda la emisión es de dos millones de bonos, cada uno del valor nominal de diez y seis libras y emitidos a catorce libras ocho chelines, siendo el monto total de veintiocho millones de libras, y se cree que la intervención de suscritores grandes y antiguos amigos financieros de la compañía, justifican la emisión del total de los bonos cumpliendo la compañía las condiciones con efectuar el pago del primer abono al vencerse y el depósito inmediato en rentas de la cantidad como garantía de pago de todo el empréstito.

Las acciones del Canal de Panamá cerraron ayer con una alza de 4 1/2.

El periódico The Standard insiste en que aunque se aceptara como verídico el informe de ayer que si 1,300,000 bonos han sido tomados, entonces ha fracasado el empréstito, porque daría a la compañía diez y nueve millones de libras, pero esta suma se disiparía como la nieve, bajo los enormes gastos de obras combinado con el peso muerto de réditos que ya alcanzan a cuatro millones de libras esterlinas al año, y dentro de un año sería una compañía sin capital y con deudas que alcanzan noventa millones de libras sin bienes ningunos.

DE LA NOCHE.

Dinamarca.—Londres 30 de Junio.—Se dice ahora que el Czar de Rusia no irá a Copenhague antes del Otoño y se sabe que se ha aplazado el viaje, porque en la actualidad se encuentran en Copenhague gran número de forasteros cuyos movimientos son sospechosos y a quienes la policía vigila.

Rusia.—Londres, 30 de Junio.—Algunos periódicos franceses dicen que el verdadero motivo de la visita del Emperador Guillermo al Czar de Rusia, es que se alarmó Bismark al ver la verdadera fuerza de Rusia y el objeto evidente de obligar a una guerra en la que sería envuelta Alemania, y por esto arregló la visita imperial esperando así conciliar al Czar y de este modo poner a Alemania sobre un pie más amistoso en Rusia.

Alemania.—Berlín 30 de Junio.—Se ha fijado el día 13 de Julio y un puerto alemán en el Báltico, para la entrevista entre el Czar de Rusia y el Emperador Guillermo de Alemania, y se sabe que el príncipe de Bismarck presenciará la entrevista.

Cuando el emperador Guillermo recibió la diputación de los cuerpos militares rusos en los funerales del finado emperador Federico, dijo que

esperaba llegarla pronto la oportunidad de poder dar al Czar personalmente las gracias por su simpatía y pésame.

(A ÚLTIMA HORA, 10 de la noche)

Guanaunto.—Por un telegrama acabado de recibir, anuncia la continua inundación en la parte Sur del Bajo, la Hacienda de la Bosla propiedad del Sr. Gral. Orellana, ha sido completamente inundada con grandes pérdidas, según avisa el Sr. Gral. Franco.

El Sr. Gral. Orellana continua, sin embargo de haberse perjudicado, su actividad personal a los intereses generales cuya conducta es debidamente apreciada por toda la sociedad.

A la sesión que se verificará hoy asistirá el Sr. Gral. Manuel González Gobernador de este Estado.

DAVID CAMACHO.

De todas partes.

Peces colonizadores.

Siendo excesivamente pobre la fauna acuática de Chile, el gobierno de esa República mandó a buscar a Europa 100 salmones vivos, 40 carpas, 20 tenecas, 20 gobios, y un crecido número de anguilas, barbos y otros peces de río. Hubo algunas pérdidas en la navegación, apesar del cuidado que se tuvo en el transporte de los peces. Sobre todo, los barbos, gobios y lampreas sufrieron mucha merma. Pero llegaron 39 salmones en perfecto estado, los cuales así como las otras especies transportadas, no tardarán mucho en proveer, según se espera, a los mercados de Santiago y demás ciudades chilenas.

Diamantes del cielo.

Parece que el secreto de la producción artificial del diamante nos va a llegar del cielo. El carbono, en su estado gráfico amorfo, se había ya encontrado algunas veces en ciertas clases de uranólitos; pero solo en estos últimos tiempos, han venido a descubrirse en una piedra meteórica procedente de la Australia occidental, pequeños cristales bien definidos de carbono gráfico, con formas que a menudo presenta el diamante. Por último, el 4 de Setiembre de 1887, cayó en el distrito de Krasnoslobodsk, Rusia, una piedra meteórica del peso de cuatro libras, la cual analizada por hábiles profesores de mineralogía y de química, ha dejado en el residuo insoluble, pequeños corpúsculos en el que se notan trazas de polarización, con la densidad y los demás caracteres del diamante.

Origen del petróleo.

El profesor Mr. Medeloeff ha emitido una opinión nueva sobre el origen del petróleo, confirmada según su creencia, por el hecho de haber producido artificialmente petróleo en las condiciones en que se supone lo ha hecho la naturaleza. La hipótesis del profesor es, que las aguas que penetran en el interior de la tierra, por fisuras de todas clases, se introducen hasta ir a ponerse en contacto con carburos metálicos, especialmente de hierro, que se hallan en estado de incandescencia en las entrañas del globo.

Ese contacto descompone los elementos del agua, y la convierte en gas hidrógeno carburado y en oxígeno, el cual, uniéndose al hierro lo oxida, mientras el gas ascende dejando una parte que queda en estado gaseoso, y sale como en América, cuando se le da lugar a ello y es el gas natural tan abundante allí, y otra parte se condensa, tomando el estado líquido, quedando depositada en una ti

otra forma hasta que resulta extraíble por bombas ó manando, si el depósito está en condiciones de altura con relación de salida, como sucedo en las aguas artesianas.

Los microbios en las ventanas.

Tal es lo que se acumula en las vidrieras, puertas y ventanas de una pieza donde hay una reunión de personas. Si se quema la capa de materia orgánica que se forma con la respiración se percibirá un olor parecido al que exhala el caballo clausurado, sensación que indica la presencia de materia orgánica, aunque imperceptible a la vista. Si esa capa se deja permanecer algunos días, un examen con el microscopio revela la existencia de microbios. De aquí se desprende la necesidad de limpiar á menudo las vidrieras de las habitaciones y salas, porque la materia orgánica aludida entra en putrefacción y es un germen de enfermedades.

El Canal de Panamá.

Las grandes empresas han tenido siempre sus detractores. Cuando empezaron los trabajos en el istmo de Panamá, muchos periódicos franceses y gran número de hombres de negocios, empezaron a considerar el proyecto como una verdadera locura haciendo una atmósfera sumamente perjudicial a la Compañía. Los hechos, sin embargo, han venido a demostrar, de un modo irrefutable, lo aventurado de sus asertos. El canal de Panamá está ya abierto en la sección del cerro de Mindi, á cuatro millas de Colón, es decir en el trayecto más difícil; lo surcan buques de 100 toneladas y pronto lo verificarán embarcaciones de mayor calado. Este triunfo de la inteligencia humana, ha costado muchas víctimas; pero sin embargo, constituye una garantía de la conclusión feliz de tan gigantesca obra. El almirante inglés que se halla en aquellas aguas, á bordo del acorazado «Triumph», ha hecho una excursión por el canal, quedando admirado del adelanto de los trabajos en la sección del Atlántico, que se hallan en vías de rápida conclusión.

Hasta ahora son tres los ingenieros jefes que han muerto en el cumplimiento de su deber é infinidad de modestos empleados y de braceros, han fallecido también, víctimas de la fiebre amarilla y de las emanaciones palúdicas. ¡Llor a los mártires del trabajo y del progreso!

Los últimos castores.

En Amlió, cerca de Christiansud, Noruega, existe y trabaja todavía una colonia de castores, que es indudablemente la última que ha quedado en Europa.

Las chozas de estos industriosos roedores están construidas en la orilla, con dos pisos, uno debajo del agua y otro encima. Los muros son de madera, los techos de rama y de fango. Están ya casi agotados los álamos de las cercanías y han empezado los castores a destruir los abedules, para emplearlos en sus construcciones. Cortan cerca de las raíces árboles de hasta diez y ocho pulgadas de ancho; pero no emplean los troncos de más diámetro. Las ramas llegan hasta la orilla del agua, arrastradas sobre carriles de madera, previamente dispuestos para el caso. Hay centinelas en acecho, y á la menor señal de alarma todos los castores dejan sus habitaciones y se sumergen en el agua.

Parásitos en un huevo.

En el Estado de Wisconsin se han encontrado parásitos en la clara de un huevo de gallina. Anteriormente se habían visto otros ejemplos. El fenómeno, aunque extraordinario, se explica naturalmente. El parásito ataca á la gallina y se aloja por lo común en la llamada bolsa de Fabricio,

desde donde puede alguna vez penetrar en los pasos que comunican con la clonca y el oviducto. Si penetra más allá de las glándulas en que se forma la clara, á tiempo que un huevo se haya en tránsito, no es improbable que el parásito se vea envuelto en la albúmina de la clara que allí se extiende.

Flammarión rectificado.

Es curiosa la siguiente rectificación que inserta un periódico de Cuba.

En la estadística de los temblores de tierra ocurridos en 1886 y publicada por Flammarión, en su interesante revista mensual *L' Astronomie*, se dice que el 8 de Setiembre ocurrió en Seiba del Agua un terremoto durante el cual salieron de la tierra varios chorros de agua. Los vecinos de esta capital sabemos muy bien lo que ocurrió entonces en el lugar citado, no fué un fenómeno seísmico, sino una simple inundación. Esta fué ocasionada por los excesos de las lluvias veraniegas, que sobrecargando de agua la laguna de Ariguanabo, aumentaron las filtraciones que de ella se derivan, y que salieron á la superficie en Seiba del Agua, y en otros lugares próximos.

La instrucción general en Italia.

Para formarse idea del nivel que en ilustración alcanza el pueblo italiano, insertamos la proporción arrojada por el último contingente llamado á las armas, en núm. de 191,893 hombres.

Saben leer y escribir el 53,14 p. S. Saben leer solamente el 244 p. S. Carecen de toda ilustración el..... 44,42 p. S.

Literatura.

LA ESPUMITA DE LA SAL.

Tengo puesto desde niño Por entero mi cariño, Mi cariño sin igual, En mujer que por bonita, Todos llaman la espumita, La espumita de la sal.

Son sus ojos seductores Dos luceros brilladores, Brilladores entre mil, Y su plácida sonrisa Es más grata que la brisa, Que la brisa del Abril.

Quien ver quiera rizos bellos Venga y mire sus cabellos, Sus cabellos sin trenzar; Con sus ondas infinitas, Que semejan las olitas, Las olitas de la mar.

Es la boca primorosa Más fragante que la rosa, Que la rosa y el jazmin; Y las tintas de sus labios Causan celos, dan agravios; Dan agravios al carmin.

Es más blanca que la nieve, Manos finas y pie breve, Talle leve y un pisar Que parece palomita Que alza el cuello y el alita, Y el alita, para andar.

Espumita de sal pura, Que curaste mi amargura, Mi amargura y mi dolor; Tú eres dueña muy querida De mi amor y de mi vida, De mi vida y de mi amor.

J. S. de S.

LA MUTUA

Compañía de Seguros sobre la Vida DE NUEVA YORK.

(The MUTUAL LIFE-INSURANCE COMPANY of New York).

Los dividendos á sus tenedores de pólizas son mayores que los de cualquiera otra Compañía.

Sucursal en la República Mexicana: MÉXICO.—CALLE DE LERDO NÚM. 2.—MÉXICO.

TOMÁS HORNCastle, Director General.

CARLOS SOMMER, Gerente.

DOCTOR E. LICEAGA, Director Médico.

La mayor, mejor, más barata y más liberal del mundo y la más antigua en América.

La institución financiera más fuerte DEL MUNDO.

Activo... \$119,000,000.